



# HERALDO de GERONA

Jueves

20 de abril

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

A continuación reproducimos muy gustosos el siguiente artículo de nuestro ilustrado colega madrileño *El Imparcial*, cuya copia nos interesa su director el distinguido periodista don Rafael Gasset, complaciéndonos en gran manera que aquel popular diario se ocupe de nuestra estimada provincia.

La importancia de la campaña emprendida por el popular diario madrileño ha de acrecentarse estudiando en cada comarca las condiciones de su topografía, así como la naturaleza especial de los terrenos que han de atravesar los canales de riego, á fin de que el trazado de estas obras hidráulicas responda á sus diferentes aprovechamientos.

Por esto nos permitimos llamar la atención de nuestros agricultores é industriales á fin de que nos expongan cuantas observaciones tengan por conveniente respecto al proyecto que hoy publicamos pues así lograremos armonizar en lo posible el elemento técnico de la obra con su parte práctica y utilitaria; único medio de que la construcción de los canales respondan en nuestra provincia á los fines que han de llenar para el desarrollo de las empresas agrícolas é industriales, que son sin duda las que principalmente se hallan interesadas en su establecimiento.

## LOS CANALES DE RIEGO

Estracto de los estudios hechos por los ingenieros de caminos

### PROVINCIA DE GERONA

#### Rasgos generales de la hidrografía de esta provincia

Cruzan la provincia de Gerona cinco ríos importantes.

El Segre, cuyo origen está en territorio francés, atraviesa una estrecha faja de la provincia de Gerona, que avanza por su extremo noroeste hacia Francia y hacia la provincia de Lérida, y en la cual está situada Puigcerdá. Penetra, después de un recorrido de pocos kilómetros, en la provincia de Lérida, alejándose de ella, y por lo tanto, no es susceptible de aprovechamientos en la que es objeto de nuestro estudio.

Los cuatro siguientes recorren la provincia de oeste á este, y se enumeran á continuación de norte á sur:

1.º El Muga, que pasa al norte de Figueras.

2.º El Fluviá, que pasa por Olot, y desemboca, como el anterior, en el golfo de Rosas.

3.º El Ter, que pasa por la capital de la provincia, procedente de la de Barcelona, y desagua en el Mediterráneo, cerca de Torroella de Montgrí, frente á las islas Medas y

4.º El Tordera, que marca en algunos kilómetros de su trayecto, en las inmediaciones de Hostalrich, el límite de las provincias de Gerona y Barcelona, internándose después en esta última, en la cual se halla la mayor parte de la zona que pueden regar sus aguas.

Todos estos ríos son de régimen marcadamente torrencial, pero su caudal no llega nunca á anularse, ni aun en los estiajes más secos.

El clima no es ni muy lluvioso ni excesivamente seco; lo prueban los resultados del cultivo de secano en grandes extensiones, que se aplica con éxito, y el arbolado, que cubre superficies considerables.

#### Pantanos

En la provincia que estudiamos existen en la región alta de los ríos muchos aprovechamientos de fuerza hidráulica para alimentar fábricas dedicadas á muy

diversas industrias, que se han ido creando durante la segunda mitad de siglo, siendo, por desgracia, uno de los pocos ejemplos que pueden presentarse en España de esta clase de aprovechamientos en tan grande escala. La potencia hidráulica atilizada, excede seguramente de 50.000 caballos en las cuencas altas del Fluviá, del Ter y de su afluente el Fresser.

Esta situación dificulta en gran manera la creación de presas de embalse, que sólo podrían tener aplicación en esta provincia en casos muy especiales y de escasa importancia.

Hay, sin embargo, aguas disponibles suficientes, merced á las cuales pueden adquirir los riegos un desarrollo muy considerable.

#### Canales de riego

En la zona media é inferior de las cuencas abundan los riegos, dominando los de carácter particular, reducidos generalmente á acequias de poca longitud. Pero, teniendo en cuenta que existen aguas sobrantes, y que las obras necesarias para ampliar los riegos serían relativamente poco costosas á causa de la topografía favorable de las vegas en las citadas regiones, no cabe duda de que la ampliación del regadío sería sumamente beneficiosa á pesar de que los cultivos de secano son por regla general bastante productivos.

Pueden derivarse de los ríos Muga, Fluviá y Ter caudales de 300, 1.500 y 6.000 litros por segundo, respectivamente, para regar los extensos llanos del Alto y del Bajo Ampurdán.

Los caudales citados pueden considerarse como mínimos, aun en los estiajes más bajos, y son suficientes para regar holgadamente más de 4.000 hectáreas. El número de hectáreas de regadío no pasa seguramente de 500 en la actualidad.

La comparación de estas cifras hace ver la importante mejora que se puede obtener tratando de acercarse á los resultados obtenidos en la vecina comarca francesa del Rosellón, menos extensa y menos fértil que el Ampurdán y en la cual se encuentra, no obstante, la agricultura en situación mucho más próspera, gracias á la ampliación y perfeccionamiento de los riegos.

#### Canal de la margen izquierda del río Muga

Su dotación es de 300 litros por segundo. Se pueden utilizar la presa del molino de Perelada y seis kilómetros de acequia ya construidos, á los cuales habrá que agregar diez de nueva construcción para regar, en los términos de Perelada, Vilanova de la Muga y Castelló de Ampurias, unas 400 hectáreas.

#### Canales del Fluviá

Pueden construirse dos, uno en cada vertiente. El de la vertiente izquierda fué estudiado en 1883 por el ingeniero don Victoriano Felip. Las bases de este proyecto son las siguientes: La presa de toma está en Crespiá. El canal cruza la divisoria del Fluviá y del Muga, cerca

de Navata, y riega los términos de Ordís, Borrásá, Santa Leocadia de Algama, Figueras, Alfar, Vilaseca y Castelló. Su desarrollo es de unos 30 kilómetros.

El de la margen izquierda puede aprovechar la acequia del molino Vulveralla con su presa de toma en Rocas de Tet. Su dotación sería de unos 500 litros. Beneficiaría terrenos de los términos de Saldet, Montiró, Armentera y San Pedro Pescador, con un recorrido de 10 kilómetros aproximadamente.

#### Canales del Ter

Propónense cuatro canales, dos en cada margen.

El primero de la margen izquierda toma sus aguas del río Terry, afluente del Ter, alimentado por la laguna de Bañolas, y que por esta razón tiene un caudal muy constante. Deberá regar los términos de Mediá, Cerviá San Jordi Desvalls, Colomé y Jafre. Su desarrollo es aproximadamente de 16 kilómetros, y se le asigna una capacidad de 600 litros por segundo.

Para el canal superior de la margen derecha se proyecta utilizar la presa del molino de Campdurá, en San Julián de Ramis, y la acequia de Viñals, que tiene una longitud de 6 kilómetros y fertiliza las vegas de Celrá y Bordils. Podría prolongarse esta acequia, desde su cauce con la riera de San Martín Vell, donde desagua actualmente por los términos de Bordils, San Juan de Mollet y Flassá con una longitud de unos 18 kilómetros, desaguando en el Ter, frente á Flassá.

El segundo canal de la margen izquierda aprovecha la presa existente de Colomé para amediar los riegos de los términos de Verges, Belcaire, Ullá, Torroella, La Tallada, Albons y la Escala. Y finalmente, el cuarto canal del Fluviá, situado en la margen derecha, tendría su toma en el molino de Foxá, frente á Jafre, y se desarrollaría por terrenos de Foxá, Ultramort, Serra, Gualta, Fontanillas y Vals, con una longitud de unos 20 kilómetros y una dotación de 2 metros cúbicos por segundo.

Indican además los ingenieros diversas obras de atarquinamientos, encauzamientos y defensas contra las inundaciones, que producirían grandes beneficios á la agricultura de aquella provincia.

## CHÁCHARA CÓMICA

Leemos:

Cagliari 12.—Los oficiales de marina, franceses é italianos, asistieron reunidos á una representación de gala celebrada en el teatro. La música ejecutó de «Marsellesa» y la marcha real italiana en medio de grandes aplausos.

¡Que fraternidad!

Pero no hay que fiarse.

Cuando las palizas de Cuba y Filipinas, eran muy amigos nuestros los alemanes, franceses é italianos, y nos lo demostraban entrando sus barcos de guerra en nuestros puertos con *chinchin* y bandera española.

Y luego nada.

Ya sabemos lo que son las amistades internacionales.

Música y trapo limpio.

En una de las últimas ceremonias palatinas, entre el marqués de Astorga y el duque de Medinaceli hubo sus dimes y diretes sobre si el uno debía cubrirse antes que el otro, por ser la grandeza de España del primero más antigua que la del segundo.

Alza tu frente arrogante, no la inclines abatida, que aún tienes, patria querida, los alientos de un gigante.

Si en vencimiento humillante demostraste gran flaqueza, consuélete con largueza, en tu patriótico anhelo, saber que en hispano suelo pújase por la grandeza.

«En Filipinas es esperado el transporte «Morgan City» que lleva á bordo á muchas esposas de los jefes y oficiales norteamericanos.»

Sin duda que los yanquis son tan frescos que nada puede con su flema impávida; mas al faltar así á las conveniencias demuestran no tener sangre británica.

Pues no es digno, decente ni correcto, sino inmoral y hasta grosera práctica, jembarrar sus esposas en el *Morgan*, sin miedo á que las llamen *morganáticas*.

«Las clases pasivas piensan emprender una activa y enérgica campaña en defensa del 50 por ciento de sus haberes, que el gobierno vá á suprimir.»

Imposible!

¿Como van á emprender las clases pasivas una campaña activa?

Parece ser que «El Correo Español» pasará á manos de un súbdito inglés.

La bandera de Inglaterra ha enarbolado en el techo de su redacción, el órgano del carlismo madrileño; y así «El Correo Español» libre está de todo riesgo con el nuevo propietario.

A Mella, con gran respeto, dirijo cortés saludo; pero en inglés, por supuesto.

Good morning, my dear sir, y déle usted mis recuerdos á lord Chamberlain, el *mister* que en aquel discurso ameno nos llamó pobres, cobardes, degenerados y entecos.

¡Oh que *témpora!* ¡oh que *mores!* Y como vamos subiendo.

Paco Tilleró.

## El meeting republicano del sábado

Por las circunstancias de nuestra publicación vá á resultar un tanto retrasada la reseña del acto político llevado á cabo en la noche del sábado último en el salón del O-león, pero no creemos oportuno pasarlo en silencio por la importancia del mismo, por la consideración que nos merece el partido republicano de la capital, por la calidad de los oradores que usaron de la palabra en aquel *meeting* y por la atención con que en él se

distinguió á la prensa de la capital.

Dió comienzo más tarde de la hora señalada, ante un auditorio de unas setecientas personas, por las breves palabras de presentación del candidato republicano á la diputación á córtes por el distrito de la capital, hecha por el veterano republicano señor Roger.

El señor Gallart, en catalán, dijo que la vida agitada que había llevado en aquellos días y á la que no estaba acostumbrado, le había quebrantado sus fuerzas y le privaba de poder decir á sus oyentes, cuanto deseaba. Espresó su temor de salir derrotado, más que por los amaños de los gobernantes, pues confiaba en la sinceridad electoral que le había prometido el gobernador civil, por la falsía de algunos republicanos que á pesar de llamarse tales, sabía que combatirían su candidatura. Se ofreció á la causa republicana en todos los terrenos y dijo que le haría el favor su correligionario señor Serrallara de sustituirle en el uso de la palabra para explicar la parte doctrinal del programa republicano.

La oración del señor Serrallara fué elocuentísima. Dijo muchas cosas buenas y bien dichas. Las condiciones de nuestra publicación nos impiden dar cuenta, siquiera sea en extracto, de su discurso largo, pero razonado y convincente. Diremos pues tan sólo que casi todos los párrafos fueron recibidos con aplausos. Al terminar su peroración el señor Serrallara, dirigió un cariñosísimo saludo á los representantes de la prensa allí presentes, haciendo elogios de la institución, y rogando se hiciese constar el cuidado especialísimo que había puesto en no hacer una sola alusión personal; que había combatido ideas, no personas. Nosotros agradecemos al señor Serrallara sus atenciones y no tenemos reparo alguno en decir que pocos discursos de propaganda electoral hemos oído tan desapasionados y correctos como el suyo. No se puede ciertamente decir otro tanto de algunos correligionarios suyos.

# Noticias

Un recadito al alcalde

Los vecinos de la plaza de la Independencia se quejan del abandono en que se tiene la conservación del afirmado del piso de los soportales, y en ello, señor alcalde, llevan razón los vecinos de la plaza de la Independencia. Aquello no es afirmado, es una serie de baches que cuando llueve, el agua que baja por las escaleras del puente hace preciso que se ponga unas tablas para vadearlos.

Debe usted pues ver el medio de que se arregle aquello, para que las quejas no sean fundadas, antes bien, para que cobre entre aquellos vecinos fama de justiciero y cuidadoso de sus administrados, el alcalde de Gerona.

De nuestro distinguido compañero en la prensa, don Rafael Gasset, director del popular colega madrileño *El Imparcial*, hemos recibido el siguiente telegrama:

«HERALDO.—Gerona. *El Imparcial* estudia las obras de riego que pueden emprenderse en la provincia de Gerona y espera que se servirá secundarle ese colega tan autorizado en la alta Cataluña. —Gasset.»

Rechazando por inmerecido, el elogio que la bondad del señor Gasset ha dictado, agradecemos mucho al ilustrado periodista el recuerdo que hace de nuestra humilde publicación y la confianza con que nos honra.

El HERALDO DE GERONA sentirá una viva satisfacción en secundar en la medi-

da de sus fuerzas, la importante y noble campaña emprendida por *El Imparcial*.

Para proceder á la constitución de la mesa interina y á la elección de senadores, el gobernador civil ha convocado á la diputación provincial para los días 29 y 30 del actual.

En los días laborables de la primera quincena de mayo próximo estará abierta en la secretaria de la universidad de Barcelona, la matrícula de enseñanza libre para los alumnos de las facultades en ella establecida y carreras del notariado, practiaantes y matronas que deseen dar validez académica á los estudios hechos privadamente.

Segun el balance publicado por la compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols á Gerona, las utilidades en el año 1898 han sido de 29'73 pesetas y desde que la línea está en explotación de 1.597'41 pesetas.

Ha fallecido en esta ciudad, el capellan del cementerio, reverendo Ginés Hornos.

Acompañamos á su familia en su dolor.

El lunes último salió para Amer, conforme anunciamos, la primera compañía del primer batallon del regimiento de Guipúzcoa, que manda el capitán don Felix Ros. Al día siguiente regresó á esta ciudad la que estaba destacada en Santa Coloma de Farnés y que manda el capitán don Alejandro Billon.

Ayer la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia vió los expedientes de excepción de Anglés, Brunola, Blanés y La Sellera.

En breve contraerá matrimonio con un joven industrial de Barcelona, una linda señorita de esta capital, huérfana de padre.

Por los brillantes resultados en la enseñanza, la junta provincial de instrucción pública ha acordado conceder un expresivo voto de gracias á los maestros de Figueras, don Gregorio Carandell y don Esteban Trayter, al de Cistella, don José Juli y al de Crespiá, don Angel Costal.

El próximo sábado á las diez de la mañana se celebrará en la casa consistorial, la elección de compromisarios para la de senadores.

Se ha acordado que la tercera compañía de carabineros de esta comandancia, que tenía su capitalidad en Camprodón la tenga en lo sucesivo en San Juan de las Abadesas.

Ayer á las diez y media de la mañana y en el cuarto de banderas del regimiento de Guipúzcoa se reunió, bajo la presidencia del coronel del mismo don Antonio Henares consejo de guerra ordinario de cuerpo. El motivo fué ver y fallar la causa instruida contra el cabo de dicho regimiento Joaquín-Ulquina Vallés, en averiguación de las responsabilidades que puedan resultarle por la muerte de un soldado del batallón expedicionario de Barcelona.

El otro día dimos noticia de que habían sido hallados algunos de los objetos robados recientemente de una tartana, en la plazuela de Rosés; hoy podemos añadir que ha sido hallado también el autor del robo. Resulta ser Juan Arbós, *Allioli*, que está detenido.

Por ser incompatibles para entender en ciertas causas que se han de ver en la audiencia provincial en estos días el presidente don Miguel Iso, que había sido fiscal de la misma y los magistrados suplentes señores Pérez y Vidal, ha sido preciso que venga á formar sala el magistrado de la de Tarragona don Pablo Mauro Campo, que es el mismo que, como decimos en otro lugar, ha de presidir el escrutinio de Figueras.

El señor Mauro llegó á esta ciudad en el expreso del lunes y ya el martes empezó á ejercer sus funciones.

El día primero del próximo mes de mayo debe reunirse en el salon de sesiones de la diputación, la junta provincial del censo, para la aprobación de las listas electorales y resolución de todas las reclamaciones.

Han sido detenidos por la policía, por blasfemos, dos sujetos llamados Juan Arbós y Miguel Gispert.

Sin incidente alguno desagradable que haya llegado á nuestra noticia, con una imparcialidad y buen sentido práctico por parte del digno gobernador civil de la provincia que todos elógian, se celebraron el domingo último las elecciones generales de diputados á córtes.

Según los datos oficiales han resultado triunfantes los señores siguientes:

Don José Joaquín Herrero y Sánchez por Gerona; don Mariano Vilallonga é Ibarra, por Figueras; don Antonio Comyn y Crooke, por Santa Coloma de Farnés; don Gustavo Ruiz, por Vilademuls; marqués de Camps, por Olot; marqués de Santa Ana, por Puigcerdá; don Joaquín Aldrich y Pagés, por Torroella de Montgrí, y don José Lletjet por La Bisbal.

Hoy debe celebrarse en cada cabeza de distrito el correspondiente escrutinio ante las júnatas. Para presidirlas han sido nombrados los siguientes señores:

El magistrado de esta audiencia provincial don Trinidad Gay, para la de Gerona; el de la de Tarragona don Pablo Mauro Campo, para la de Figueras; el juez de primera instancia de este partido, señor Castellvi, para la de Olot; el de La Bisbal, señor Hera para la de Puigcerdá; el de Figueras, señor Aguilar, para la de Santa Coloma de Farnés; el de Olot, señor Lassala, para la de Torroella de Montgrí; el de Santa Coloma, señor Prendes, para la de La Bisbal y el de Puigcerdá, señor Moles, para la de Vilademuls.

Damos las mas expresivas gracias á los dignos señores curas párrocos de la Catedral, San Felix y Mercadal por la amabilidad con que nos han dado toda clase de facilidades para que pudiesemos publicar, en otro lugar de este número, la lista de los niños y niñas de esta ciudad que el domingo último recibieron la primera Comunión.

Lluvioso y frio se ha presentado el tiempo en estos últimos dias en esta ciudad. Un verdadero otoño después de unos dias de verano.

Ha sido nombrado obispo de Barcelona, el de Vich, señor Morgades y de Vich el reverendo Torras y Bagés, presidente del jurado calificador del certámen que este año celebrará la asociación literaria de Gerona.

Se halla en cama enferma de algún cuidado, la señora esposa de nuestro estimado amigo don José Pueyo.

Deseamos su alivio.

Con objeto de nivelar las fuerzas en los regimientos de infantería, se ha dis-

puesto que el de Guipúzcoa que guarnece esta plaza, se nutra con los hombres sobrantes del de la Reina.

En el expreso del lunes salieron para Barcelona los señores don Gustavo Ruiz, don Ramiro Alonso Villapadierna, don Alberto Camps, marqués de Camps, don Arturo Gallart, Serrallara y Lletjet.

Los dos primeros continuaron su viaje á Madrid.

El día 27 del actual á las diez de la mañana se celebrará en la delegación de hacienda de esta provincia, una subasta de tejidos de lana del ramo de pañería, tejidos de seda, tejidos de algodón, merinos y badanas para sombreros, tasado en junto en 795 pesetas.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernat contra toda clase de tos—Véndese en todas las buenas farmacias.

CON **DAXINE** curación absoluta de REUMA, GOTA, DIABETES, MAL DE PIEDRA, de RINONES é HÍGADO. Felicitaciones diarias de dolores antiguos y rebeldes, aliviados ó curados por la acción benéfica de **LA DAXINE**. Depósitos: Farmacias de J. Bonald y de G. Robert. —Para prospectos, pedidos é informes escribir á J. Pecastring. —Dtor. de la Vinificadora, Calle del Príncipe, 13, MADRID.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE  
Dentista - Progreso - 29 - principal

## Por la Provincia

### Gerona

**Báscara.**—Ha ocurrido en este pueblo una desgracia sensible. Hallándose jugando encima de un pozo del canal-mina que conduce las aguas al molino de Calabuig, dos niños de corta edad, se rompió el material que lo cubría, cayendo uno de ellos y pereciendo ahogado.

No se ha hallado aun el cadáver del niño.

**Llagostra.**—Ha obtenido la escuela superior de esta villa, don Pedro Diaz Muñoz.

**Bañolas.**—En la capilla del «Remedio», de este término municipal, se declaró un incendio.

El delegado de la cruz roja don Lorenzo Marimón y otras personas acudieron inmediatamente al lugar del suceso.

Afortunadamente no tomó proporciones el incendio siendo sofocado enseguida.

### Figueras

**La Junquera.**—Por carabineros de este punto se ha verificado una aprehensión de cuatro cabezas de ganado vacuno, cerca del manso denominado, *Vinas*.

**Rosas.**—Ha fondeado la escuadra de instrucción que manda el almirante Cámara.

Está compuesta del acorazado Carlos V, de los cruceros Alfonso XIII y Lepanto, del aviso Giralda y de los caza-torpederos Audaz y Osado.

**Pau.**—Ha formulado expediente de jubilación el maestro de este pueblo, don Joaquín Jauma Sucarrats.

### Puigcerdá

Después de los vientos huracanados que reinaron en la semana anterior, hánse sucedido otros no menos impetuosos y variables, pues en el transcurso de la semana que hoy fine, tan pronto hacia un tiempo verdaderamente primaveral, como se hallaba encapotado el cielo de espesas nubes ó bien descargaba sobre el suelo de esta comarca una furiosa borrasca de nieve y granizo; de modo que no hemos podido disfrutar ni un solo día placentero.

—El señor marqués de Santa Ana, diputado á córtes, electo, por este distrito, asistirá al escrutinio general que se celebra el jueves.



# ANUNCIOS

## CORREOS

Lineas	Entradas	Salidas
Madrid.	8:48 mañana	6:45 mañana
Barcelona.	8:48 id.	7 id. y 3 tarde
Francia.	7 id.	8:48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5:30 id.	11 id.
Olot.	5:30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols.	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer.	6:30 id.	10 id.
San Aniol.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-Infilit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

## L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000 francos.
Reservas.	9.635.000 »
Primas á recibir.	75.183.878 »
Total de garantías.	94.818.878 »
Capitales asegurados.	15.559.869.308 »
Siniestros pagados.	202.000.000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDÁ

Calle del Progreso, núm. 18

# HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15

## BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE COIPEL

Esta es la mejor manera de tomar el Bicarbonato de sosa. En botes de lata de 250 gramos, con envoltura, á 40 centimos cada bote. *Boquillo, 1, Madrid*, y en todas las farmacias y droguerías de España.

## MEDICAMENTOS ACREDITADOS

**Vino de kola Gimbernat** Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

**Pastillas gelatinosas Gimbernat** Oro-horosópicas con COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensables á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

**Licor dinamogenico Gimbernat** á base de Morrrol (principio activo del aceite de bacalao) Negrá y lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

**Pastillas Gimbernat** contra toda clase de TOS. Reputadas como las mejores, pues de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

## CAMISERIA \* CORBATAS

GÉNEROS DE PUNTO Y ARTÍCULOS DE NOVEDAD  
ESTANISLAO FUREST  
Calle Fernando VII, 53, Ent.º, Barcelona  
Corte especial en camisas para frach.  
Taller para camisas á medida, cuellos, puños, camisetas y calzoncillos.

## PLATERIA, 27 Gerona

ESTRELLA AUGUET  
Sombreros, pasamanería, terciopelos y demás géneros para invierno.

Se vende una bicicleta para carreras, de peso 10 kilos, casi nueva, de la fábrica Raglan, de Inglaterra.—Razón: B. Lleys, ciclista, Figueras.

## COLMADO DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24  
Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragon.  
Servicio á domicilio

- Perfumería
- Novedades
- Guantes
- Paraguas
- Sombrillas
- Boquillas
- Petacas.
- Gemelos
- Corbatas
- Cepillos
- Calcetines
- Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS  
Federico Maresma  
6, Abeuradors, 6.